

Clarté



4, BOUL. SAINT-MARTIN, 4
PARIS (10^e)

TÉLÉPHONE : NORD 69-62

PARIS, LE

Mon Cher Camarade,

Clarté a l'intention d'élargir la formule de son journal et de le transformer en une petite revue semi-mensuelle susceptible de publier des articles plus substantiels et plus documentés qu'il ne nous était possible de le faire dans notre format de journal quotidien. La première démarche que nous avons à faire est d'obtenir pour cette revue qui doit paraître dès

l'automne, la collaboration effective de tous les hommes qui sont actuellement désignés dans le monde pour parler avec autorité des innombrables questions qui se rattachent directement à la question sociale. Vous êtes un de ces écrivains dont le concours nous est nécessaire et je suis chargé de vous demander si vous voudriez bien nous envoyer quelque article, quelque étude, politique, économique, littéraire ou artistique se rattachant au mouvement actuel des idées et ayant sa place dans le réquisitoire d'ensemble contre la formule sociale présente, ou dans la mise au point de raisonnements nous voulons donner, de numéro en numéro, un aperçu méthodique et complet. Il va sans dire que nous voudrions avant tout des articles se classant dans la catégorie de ceux qu'on appelle des "articles documentaires", c'est-à-dire constituant, au point de vue des faits et des idées, des ensembles éducatifs et instructifs susceptibles de fournir au lecteur des données précises. Dès que j'aurai reçu votre adhésion de principe, que nous espérons ardemment, nous nous étendrons avec vous, si vous le voulez bien, d'une façon plus circonstanciée sur les longueurs (on peut tabler sur environ 500 à 600 lignes) et sur les dates. Notre budget est fort modeste et nous ne pouvons pour le moment payer des articles plus de 25 francs la page. Ce n'est, je l'avoue, presque qu'une indemnité "à titre d'indication", mais nous espérons faire mieux sous peu et vous n'ignorez pas les difficultés qu'ont à vaincre actuellement tous ceux dont le travail n'est pas au service des puissants du jour.

Veuillez agréer l'assurance de mes sentiments dévoués.

Henri Barbusse